

sont pas remplies, une coordination régulière des villes géographiquement proches doit être mise en place transitoirement, afin de travailler à une structuration régionale de notre implantation.

Les coordinations et les directions régionales devront, en liaison avec le secrétariat à l'organisation, travailler à un affinement de notre tactique de construction du parti. Il doit traduire sur le plan géographique, des priorités socio-économiques, définies jusque-là au seul plan politique général (importance respective des régions industrielles, capitales régionales, gros bastions ouvriers isolés, centres administratifs, petites villes ouvrières, villes universitaires), avec bilan des investissements en conséquence et plan à court, moyen et long terme d'embauche, de mutation, de dotation en permanents.

5.3.10. - Militer autrement.

La mutation politique et organisationnelle que vit notre mouvement est un processus global qui implique, y compris une modification progressive, du comportement des militants.

Nous savons que la transformation de l'homme ne pourra se faire sans transformation de la société et qu'une organisation, même révolutionnaire, ne crée pas un milieu aseptisé, délivré des contradictions que la société capitaliste fait peser sur les rapports humains. Il importe néanmoins de souligner que toute une série de facteurs liés à la situation politique et à notre propre développement exigent qu'un effort volontariste soit fait en ce domaine aussi. La tension croissante des luttes de classes, le fait que nous ne soyons d'ores et déjà plus une organisation composée de militants étudiants libres de contraintes professionnelles, réclament de chacun un engagement révolutionnaire plus important aujourd'hui qu'hier. La multiplication de mouvements qui touchent directement à ces questions (mouvement de libération des femmes, lutte anti-hiérarchie...) nous imposent de tenter de vivre en conformité avec leurs exigences. En fait, l'évolution de nos comportements doit correspondre à notre projet de société socialiste qui est porteur d'une profonde modification des rapports humains.

Il ne s'agit pas là essentiellement d'une tâche individuelle, revenant à chacun d'entre nous, mais d'un effort collectif pour éliminer des rapports militants les attitudes administratives, le terrorisme verbal, les comportements bureaucratiques ou aristocratiques, le climat chauviniste mâle et l'individualisme encore dominants. La prise de conscience politique collective de l'importance qu'a pour la construction de l'organisation révolutionnaire l'effort volontariste et systématique en ce domaine doit être le facteur essentiel de cette évolution.

5.3.11. - Construire l'Internationale.

De l'analyse des forces et des faiblesses de notre courant dans le passé découle une leçon décisive : l'importance qu'il y a à participer d'emblée à la construction d'une Internationale et à ne pas rejeter cette tâche dans le futur. Avec l'approfondissement des luttes de classes en Europe et dans le monde, et les progrès enregistrés par la IV^e Internationale, cette tâche prend une acuité nouvelle. Mais, pour les mêmes raisons, les tâches de construction d'une organisation nationale comme la L.C.R. sont aujourd'hui beaucoup plus lourdes et contraignantes que par le passé. De ce fait, nous avons accumulé un retard certain dans l'intégration d'ensemble des militants à cette politique. Un effort particulier doit donc être fait, après la tenue du X^e Congrès Mondial de la IV^e Internationale et le premier congrès de L.C.R. pour combler ce retard.

Nous devons :

(*) B.I. : Bulletin Intérieur.

— assurer une information régulière de l'ensemble des militants : par la parution d'un B.I. (*), consacré aux questions internationales, complémentaire au B.I. de l'Internationale à la parution duquel ils doivent aider. Ce bulletin français fournira textes, documents, présentation de débats en cours dans l'Internationale. Il devra être complété par des rapports réguliers aux instances dirigeantes de la L.C.R. et, probablement aussi, des notes d'informations faisant le point. L'objectif est de fournir par là une meilleure information, plus régulière, indispensable à toute politique de formation et d'éducation permanentes sur ces questions dans la L.C.R. ;

— participer aux travaux du comité de rédaction de « Rouge » et des responsables de l'édition pour les directions internationales.

Les directions régulières de la L.C.R. doivent, plus encore que par le passé, participer concrètement à la vie de l'Internationale, particulièrement en Europe. La réunion maintenant régulière des Bureaux Politiques européens, la publication par le bureau du S.U. (*) d'un bulletin ouvrier européen, la coordination du travail anti-impérialiste, montrent en quoi cela est aujourd'hui rendu possible (développement des sections européennes et renforcement du centre de l'Internationale) et nécessaire. Ce lien entre les B.P. européens et les directions de chaque secteur de travail des différents pays est encore trop faible. Il doit être renforcé et systématisé. Il doit ainsi faciliter l'élaboration collective de notre mouvement et, notamment, se refléter dans le système de formation mise en place nationalement et internationalement. Les précédentes ou prochaines réunions des B.P. européens ont permis ou permettront l'approfondissement des débats sur des questions centrales (social-démocratie, P.C., centrisme) et le choix d'initiatives coordonnées correspondantes.

Les progrès ont été notables depuis le X^e Congrès Mondial, mais les faiblesses des initiatives prises (dans le domaine anti-impérialiste, celui de la lutte anti-militariste et de la coordination ouvrière) et l'absence de toute coordination dans d'autres secteurs (Jeunesse scolarisée, femmes) montrent qu'il y a encore beaucoup à faire.

Le système de publications périodiques doit se réorganiser en fonction de la parution du bimensuel Inprecor. La revue Q.I. doit notamment devenir un organe théorique plus dense que par le passé, même si cela implique de renoncer à la parution mensuelle. Le bimensuel Inprecor doit être compris comme un instrument privilégié de centralisation politique de notre mouvement international et de diffusion de ses analyses. Il doit être utilisé au mieux et les abonnements doivent en conséquence être multipliés au maximum chez les militants comme à l'extérieur.